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СЕКРЕТАРЬ ЦК БАКСЧ 
Б РОДНОМ УрГУ

4 января в УрГУ состоялась 
встреча с секретарем ЦК ВЛКСМ, 
выпускником нашего университе
та, Владимиром Андреевичем Жи- 
теневым. На встрече присутство
вали первый секретарь Свердлов
ского обкома комсомола Евге
ний Кондратьев, первый секре
тарь горкома комсомола Алек
сандр Хлопьев, ректор универси
тета В. А. Кузнецов, секретарь 
парткома В. И. Шихов, проректор 
по научной работе А. Ф. Гераси
мов и другие.

В. А. Кузнецов рассказал о том, 
как вырос университет за послед
ние пять лет и о перспективах его 
развития. В ближайшие годы в 
университете откроется еще два 
факультета: прикладной матема
тики и факультет политэкономии. 
Выпуск специалистов для развития 
народного хозяйства будет значи
тельно расширен.

Во время этой встречи состоял
ся разговор и о качестве подго
товки специалистов, о роли ком
сомольской организации УрГУ в

совершенствовании учебного про
цесса, а также в развитии мате
риальной базы университета.

В. А. Житенев поинтересовался, 
как организуется работа во время 
летнего трудового семестра и как 
оплачивается труд студентов на 
строительстве общежития, жилого 
дома для преподавателей уни
верситета, учебного корпуса и 
других подсобных помещений. Он 
обещал помочь в решении вопро
са оплаты труда студентов.

— Учебная работа была и ос
тается важнейшей задачей всех 
студентов,— сказал он в заключе
ние, — и от комсомольской орга
низации в повышении успеваемо
сти зависит многое. Он выска
зал свои пожелания партийным, 
профсоюзным и комсомольским 
работникам и ряд советов по 
улучшению качества подготовки 
молодых специалистов, по внед
рению в университете передового 
опыта других вузов в- системе 
воспитательной работы.

Т. Ш КРАБА.

ПОСЛЕДНИЙ ЗВОНОК
По старой студенческой традиции пятикурс

ники философского факультета празднично 
отметили окончание учебных занятий и свое 
вступление в почетный статус студентов-дип- 
ломников.

На «последнем звонке» произносились теп
лые речи, звучали благодарности и поздрав
ления. Четверокурсники подарили каждому  
из дипломников памятный подарок.

«Виновники торжества» в долгу не оста
лись, они преподнесли в дар факультету 
Полное собрание сочинений В. И. Ленина.

Нагие мнение
Недавно в гостях у  философов Свердловска  

побывал главный редактор журнала «Вопросы 
философии» И. Т. Фролов. На объединенном за
седании кафедр философского факультета И. Т. 
Фролов выступил с информацией о работе ред 
коллегии журнала и ее планах на будущее.

В прениях выступили доценты И. Я. Лойфман, 
К. Н. Любутин, профессор Л. Н. Коган, член- 
корреспондент АН  СССР М. Н. Руткевщ и дру
гие. Положительно оценив деятельность руково
димого И. Т. Фроловым издания, выступившие 
высказали, вместе е  тем ряд критических замеча
ний и практических рекомендаций, направленных  
на улучш ение работы журнала.

В заключительном слове И. Т. Фролов поблаго
дарил участников встречи и заверил, что все 
предложения философов Свердловска будут про
думаны и в меру возможного учтены.

10. РОМАНОВ.
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УРОВЕНЬ СРЕДНИЙ
З ач ет  — не экзам ен , но и не сем инар. Это 

зам етно по том у волнению , которое испы ты 
вает студент, вступ ая  в зачетную  сессикх Ф и
лософ ы  группы  4 0 1  преодолели  первы й  р у 
беж — зачет по м арксистско-ленинской  этике 
с м иним альны м и «потерям и» (неудача постиг
ла лиш ь одного студента). Но в целом  у р о 
вень их знаний по этой дисциплине п ред
ставляется  все ж е  не выш е среднего.

К онечно, зачет — не более чем «грунтов
к а» , если, р азум еется , речь  идет о предм ете, 
по котором у в будущ ем  ещ е предстоит д е р 
ж ать  экзам ен . Но, что ни говори, ж е л а те л ь 
но, ч то б ы -эта  грунтовка бы л а к ак  мож но бо
лее основательной.

Ф илософ ы  группы  3 0 3 , специализирую щ ие
ся по этике и эстетике, держ али  зачет по к у р 
су истории этических учений. Зач ет  прош ел 
без «потерь». У ровень знаний студентов как 
будто вполне удовлетворительны й. И все-та- 
ки здесь тож е не обойтись без критических 
замечаний.

В о-первы х, ответы  студентов строились в 
основном лиш ь на м атери ал ах  лекций, с 
весьм а редким  привлечением  м атери ал а из 
других источников. В о-вторы х, почти никто 
из опрош енны х не п опы тался провести  связь  
м еж ду историко-этической и современной, 
собственно теоретической  проблем атикой  в 
этике. А  ведь в этических учениях  прош лого 
содерж ится  н ем ало непреходящ е ценны х м ы с
лей, способных облегчить научное реш ение 
актуальны х  проблем  сегодняш ней этики. В 
лекци ях  постоянно обращ алось на это вним а
ние, но, видимо, студенты  сочли стрем ление 
п редп одавателя  навести  мосты  м еж ду старой  
этикой и этикой новой, м арксистской , не бо
лее как «лирическим и отступлениям и».

Ю. Н И КИФ ОРОВ.

Кто бывал в экспедиции...
история«Чтоб 

Чтоб вставали

на картах 
крепла, 

и з рунн и 
пепла

Города, сожженные врагами,
Занесенны е в степях

песками», —- 
пели студенты-археологи свой 
гимн, открывая им свой вечер 
«Кто бывал в экспедиции».

И те, кто бывал хоть раз в 
археологической экспедиции, ко
му понятен азарт поиска, рас
копки, палатки и костер с ве
селой песней, пришли в этот 
вечер, чтобы поделиться воспо

минаниями о летних дорогах.
Аудитория, где проходил 

вечер, была превращена архео
логами в выставочный зал: 
стенды, газеты, смешные рисун
ки каждого отряда (а их было 
5) рассказали о работе и отды
хе на раскопках. Здесь  ж е про
ходила выставка-конкурс фото
графий на тему: «Работа и быт 
в УАЭ (Уральской археологиче
ской экспедиции)». Сразу огово
рюсь, что 1 и 2 премии были 
присуждены работам В. Петри- 
на.

Вечер проходил в виде кон
курса. Каждый отряд имел до-

П Р И Н О С И Т Ь  П О Л Ь З У  Л Ю Д Я М
В общежитии на Чапаева, 16 

прошла встреча с преподава
телем факультета журналисти
ки С. Г. Александровым. Сер
гей Георгиевич — один из ста
рейших журналистов Урала. 
Он начал свою работу в перм
ской газете «Звезда», работал 
в «На смену!», в «Тагильском  
рабочем», был собкором «Ком
сомольской правды» по Уралу. 
Войну встретил заместителем 
секретаря «Уральского рабо
чего».

Очень интересно рассказывал 
он о работе выездных редак
ций «Уральского рабочего». 
Одна из них работала в Кар- 
пинске на угольных копях. Ра
бота была напряженной. Кро
ме газеты, журналисты выпу
скали листовки, плакаты.

В 1943 году был сформиро
ван Уральский добровольче
ский танковый корпус. С. Г. 
Александров уходит на фронт

в составе редакции газеты 
этого корпуса «Доброволец». С 
ней он прошел по военным до
рогам через Берлин до Праги.

Непринуж денная встреча за 
чашкой чая вызвала большой 
интерес у студентов, следова
ли все новые и новые вопросы.

В конце встречи Сергей 
Георгиевич сказал:

— Пожалуй, у журналистов 
есть один профессиональный 
«секрет» — это приносить лю 
дям пользу. Если ты живешь 
для  людей  — оставайся жур
налистом. А если работаешь 
для себя, в корыстных целях— 
срочно меняй профессию.

Это запомнилось как завет 
старшего товарища нам, толь
ко что вступившим на нелег
кий путь журналистики.

В. М АКАРОВ, 
студент 1 курса 

журфака.
Фото автора.

машнее задание, и перед зрите
лями развернулось целое пред
ставление. Выступление Тю
менского отряда венчалось ка
верзным подарком Челябинско
му (торт в виде кургана, кото
рый нужно разрезать по всем  
правилам археологических рас
копок).

Челябинский отряд показал  
интересный фильм о своей рабо
те. Если ещ е учесть, что фото
графии и рисунки на экране 
сопровождались остроумными  
комментариями, то можно пред
ставить, каким был его успех.

Триумфом Каменского отряда 
было «Письмо юного археоло
га» (в духе письма Ваньки Ж у
кова), прочитанное В. Канани- 
ным. Взрывы смеха то и дело  
прерывали чтеца, аплодисмен
ты заставляли делать непредви
денные паузы.

Экспедиционные песни, шут
ки, смешные и забавные исто
рии, подведение итогов, награж
дения сменяли друг друга. Ор
ганизаторы вечера, члены  
кружка археологии Урала, по
работали на совесть. Можно 
быть уверенным, что возро
жденная традиция таких вече
ров начала новую жизнь.

Л. ПОТАПОВА, 
студентка III курса 

исторического факультета.



П Л Ю С Ы  И МИНУСЫВ  З А Ч Е Т Н Ы Е  книж ки уж е 
вы ставлен ы  первы е оцен
ки. У кого-то зач ет  был 

интересной  беседой с препода
вателем . У некоторы х «первы й 
блин» о к азал ся  «ком ом ».

П ож алуй, немногие отваж ат
ся  ск азать , что удач а  в сессии 
-—р езу л ьтат  тех немногих сум а
тош ны х дней н акан ун е, в тече
ние которы х, хоть и в спеш ке, 
но бы ли прочитаны  все учебни
ки и прош тудирована вся л и те
р ату р а  из пугаю щ е длинного 
списка.

У ваш его однокурсника «не
зачет»? П одойдите к ф аку л ьтет
ской доске объявлен ий , с кото
рой ещ е не сняты  р езул ьтаты  
аттестации. Н авер н як а  в списке 
неаттестованны х вы  найдете ф а
милию  н еудачника. Е сли про
долж ите сравнение, то обнару
ж ите и обратное: некоторы м  ат
тестац ия помогла преодолеть 
раскачку , м обилизовать все 
силы  д л я  подготовки к сессии.

В ноябре, когда стали  и звест
ны сроки проведения аттеста 
ции, почему-то стали  возникать 
сам ы е разли чн ы е толки  о ее з а 
дачах , харак тере . Н еискуш ен
ны е первокурсники  готовились к 
сам ом у худш ем у. С туденты  по
старш е, ум удренны е опытом 
прош логодней аттестации, отне
слись к ней более спокойно. Тем 
не м енее п редставлен и я об ат
тестации  колебались от одной 
крайности  к другой . ,У студентов 
биологического ф аку л ьтета  в эти 
дни бы л вы веш ен сатирический 
п лакат, где над головой беспеч
ного студента красовал ась  вну
ш и тел ьн ая  дубина с надписью  
«аттестаци я» .

И менно так  — толчком , «пал
кой для  острастки»  восприняли  
аттестацию  многие. И лиш ь не
которы е бы ли склонны  видеть 
в ней п роверку  ум ения зан и 
м аться  в течение всего сем ест
ра, п роверку  состояния учебного 
процесса. К  таким , не совсем  
ж елательн ы м  вы водам  приш ла 
ун иверситетская  учебная  комис
сия, проанали зи ровав  итоги про
ш едш ей аттестации.

Б езусловно , аттестаци я  сти
м ули рует подготовку студента к 
сессии, но этого ещ е недостаточ
но. Н еобходимо искать более эф 
ф ективны е ф орм ы  улучш ения 
учебного процесса, учи ты вая  
специф ику ф акультетов  и к у р 
сов. И менно на этом требуется  
акцен ти ровать  вним ание комсо
мольской  организации , именно 
о такой  постановке вопроса го
ворилось на X X III ком сом оль
ской конф еренции.

Н а н екоторы х ф акул ьтетах  
преподаватели  недостаточно бы 
ли  инф орм ированы  об аттеста
ции, ее зад ачах . Это привело 
лиш ь к введению  дополнитель
ны х коллоквиум ов и консульта
ций, что создавало  тревож ную  
обстановку на ф акультетах .

П реподаватель даж е за  год об
щ ения с группой не всегда в со 
стоянии объективно оценить то
го или иного студента, тем  бо
л ее  ем у трудно оценить работу 
первокурсника. П оэтому при ат
тестации студента н ем ал оваж 

ную роль играет мнение груп
пы, курса.

Л учш ую  успеваем ость по срав 
нению  с другим и ф акультетам и , 
как  и в прош лы е годы, показали  
биологи. Зд есь  аттестовано 78 
процентов всех студентов перво
го и второго курсов. Н а втором  
и третьем  м есте по усп еваем о
сти ок азал и сь  химики и ф илоло- 
-ги, где процент аттестованны х 
составил соответственно 75  и 74.

К ак  и в прош лую  аттестацию , 
полную  беспомощ ность п рояви
ли ф изики. П роверку в ы д ерж а
ли лиш ь 3 6 ,7  процента студен
тов первого, второго и третьего 
курсов. В самом бедственном  по
лож ении застал а  аттестаци я 
третьекурсни ков. Зд есь  из 114  
человек  зачеты  получили лиш ь 
26 . Н а этом ж е курсе учится 
группа, п оказавш ая  самую  низ
кую в университете усп евае
мость. В группе Ф-3 атте
стовано лиш ь 10 процентов сту
дентов-. Д евять  человек  на ф а
культете  не аттестованы  полно
стью.

С нерадостны м и итогами про
ш ли ч ер ез аттестацию  студенты  
м атем атико-м еханического ф а 
культета . П очти половина сту
дентов п ервы х трех  курсов не 
оценены  по одной или двум 
дисциплинам.

М ного «незачетов»  и на д ру 
гих ф акул ьтетах .

Итоги этой проверки , ее плю 
сы  и минусы  обсуж дались на

собраниях. В след з а  ними п осле
довали  м ероп ри яти я со сторо
ны  декан ата , учебно-стипенди
альной комиссии и где-то в кон
це, робко, еле слы ш но вы ска
зы вало  свое «реш аю щ ее» слово 
ком сом ольское бюро курса  или 
ф акультета .

Б олее  сам остоятельно вы сту 
пил учебны й сектор ком сом оль
ского бюро исторического ф а
кул ьтета , взявш ий  в свои руки  
подведение всех резул ьтатов  а т 
тестации.

О стро поднят вопрос об от
ветственности ком сом ольцев за 
отнош ение к учебе на ф ак у л ь 
тете ж урналистики . Ф акул ьтет
ское и курсовое бюро строго 
спросило со студентов И. Про
скуряковой  и И. И вановой, по
лучивш их «н езачеты » по не
скольким  п редм етам , и объ яви 
ло им вы говор. С таростам  401 
группы  В. П исарчику и 302-й  
Г. М ихайлиной вы несена благо
дарность.

Но на ф изическом  и м атем а
тико-м еханическом  ф акул ьтетах  
ком сом ольскую  ответственность 
реш ились потребовать далеко  не 
в первую  очередь. И нициатива 
на поощ рения и взы скан и я  оста
лась  за  декан атам и . К ом сом оль
ские бюро лиш ь подтвердили их 
реш ение, задним  числом добавив 
свою м еру н аказани я.

П рош едш ая аттестаци я, без 
сомнения, пом огла нам более 
подготовленны ми подойти к сес
сии. Но то, что ф орм а ее прове

дения не всегда соответствовала 
содерж анию , застав л яет  четче 
продум ать организацию  буду
щ ей весенней  аттестации. И оп
ределенную  роль в ее п ерестрой 
ке п ризваны  сы грать  ком сом оль
ские организации  ф акультетов ; 
вы ступаю щ ие вм есте с д ек ан ата 
ми и проф сою зны м и органи зац и 
ям и, а  не после них!

И сходя из всего сказанного, 
мож но сделать  следую щ ие вы во
ды. Во-первых, основным недо
статком  аттестации явл яется  
слабое освещ ение ее содер
ж ани я  и н азначен ия. В о-вторых, 
внимание акцен ти ровалось  на 
одной стороне аттестации , т. е 
она зачастую  трак товал ась  как 
определенного рода стим улятор , 
подстегиваю щ ий «нерадивы х». 
Безусловно , в этом  плане она 
несет определенное значение, но 
ее содерж ание этим не исчерпы 
вается. Я вл яясь  своеобразны м  
отображ ением  учебной работы  
на ф акул ьтетах  и основы ваясь 
на ней, аттестация несет обоб
щающую информацию о состоя
нии учебного процесса.

Говорят, начало  н ау к и — ум, 
начало у м а — терпение. В отэто- 
му-то терпеливом у, настойчиво
му овладению  знаниям и  долж на 
учить аттестация. С делать ш аг 
к тому, чтобы она бы ла именно 
таковой, мы м ож ем  уж е сейчас, 
сум м ировав все «плю сы » и от
бросив все «м инусы » прош ед
шей аттестации.

В. М АН С УРО ВА, 
председатель  

общ еуниверситетской  
учебной комиссии;

Л. КЛЕНОВ, 
заместитель  

председателя.

НОВЫЙ 
КАНДИДАТ

На кафедре высокомолеку
лярны х соединений химфака 
успешно защитила диссерта
цию на соискание ученой сте
пени кандидата химических на
ук Алевтина Александровна  
Аникеева.

Поздравляем А. А. Аникееву, 
ее научных руководителей 
профессора-доктора А. А. 'Га- 
гер и доцента В. М. Андрееву  
с этим знаменательным собы
тием.

С. ВШ ИВКОВ,
аспирант.

ПОЧЕМУ РАСТЕРЯННЫ ГЛАЗА?
Вот-вот нас, студентов, захватит и 

понесет сессионная волна. Вновь экза
мены. И конечно, волнение. О нем и 
пойдет речь.

За  плечами второго курса две сессии. 
Ни одна не обошлась без традиционной 
спутницы — взволнованности. Только 
какой она у нас была и какой станет 
на сей раз?

Однажды в разгар летней сессии я 
увидела у двери аудитории свою одно
курсницу Лену Манылову. У Лены бы
ли глаза человека, растерявшегося пе
ред неотвратимостью судьбы. Д а и си
дела она на стуле как-то обреченно. 
Рядом  были учебники, но времени на 
них не оставалось. Пора было подняться 
и переступить пугающий порог. Мне 
неспроста подумалось: «завалит». Так и 
случилось.

К испуганным лицам и тревожным  
глазам в эту сессию мы привыкли. Мне 
могут возразить: да, но волнение естест
венно и неизбежно. Согласна. Но не 
такое — от страха за незнание полови
ны билетов и прочее. Волнение превра
тилось в растерянность, которая в те 
дни стала обычным явлением в нашей 
второй группе. На экзамене — «выму
ченные» ответы, без блеска и огонька. 
Расплата — серые тройки, иногда зло
вещие «неуды» и мучительное чувство 
неудовлетворенности.

Так откуда ж е она, неуверенность, 
в себе? П реж де всего от сознания, что

материал воспринят тобой механически, 
наспех, под девизом «Запомнить!!!» Вот 
почему так беспомощны были наши гла
за и слабы ответы. Об этом ж е говорят 
преподаватели, принимавшие экзамены  
в группе.

Вот мнение о наших студентах Н. В. 
Черновой, преподавателя кафедры сти
листики и русского языка:

— Огорчила зависимость от учебни
ков. Факты излагались бессвязно, те
мы — как отдельно выхваченные из 
курса. Это говорит о несамостоятельно
сти мышления. А  где ж е творческий 
подход? Видимо, не хватило у студен
тов времени на осмысление материала.

М. Г. Чернова, которой мы сдавали 
экзамен по истории КПСС, недоум е
вает:

— Девочек второй группы журфака 
знаю по живым интересным ответам на 
семинарах. А  на экзамене они меня уди
вили. Ни одной пятерки! Я ожидала 
большего от Лены Орешковой, Тани 
Кадочниковой и других. Мало ведь 
фактического изложения материала, 
нужно анализировать его: выявлять за
кономерности, определять место отдель
ного факта в историческом процессе. 
Досадно, что специфику предмета —  
воссоздание документальной истории 
партии — студенты не поняли.

Знать — это значит пропустить ма
териал' через призму собственного вос
приятия, не только усвоить мысли ав

тора, но и приобрести свои. А  это дос
тигается лишь систематическими заня
тиями. Полученные таким путем зна
ния не подводят. Поэтому прочно освоив
шие материал идут на экзамены с реши
мостью человека, уверенного в победе.

Есть здесь одно «но» — чисто пси
хологическая сторона. Ведь порой и 
студент с прочными знаниями на экза
мене теряет способность мыслить, чув
ствуя себя при этом угнетенной лично
стью, которую допрашивают. Значит 
надо учиться владеть собой, это не 
даст мыслям разбегаться и речь сдела
ет ясной и Ч |Т К О Й .

Бояться экзамена как чего-то неожи
данного не стоит. Лучший способ за 
щищаться — атаковать самому. Это 
оживляет ответ и вносит дух борьбы, 
безусловно доброжелательной. А  студент 
при этом не выдавливает из себя полу
ченную информацию, а мыслит, бесе
дуя с преподавателем.

Какое, ж е волнение ж дет нас в эту 
сессию? Догадываться об этом сейчас 
можно по итогам аттестации. Девять че 
ловек, почти треть группы, не скажут 
сегодня: я готов к сессии.

Придут ли они на экзамены празд
нично-взволнованными?

А. МОТИЕНКО,
студентка I I  курса 

факультета журналистики.

ФОП: социология
В наши дни стало очень модно 

заниматься социологическими ис
следованиями. Бывает, что по 
двум -трем  вопросам тебя относят 
к более или м енее экспансивным, 
«слож ным» или «простым», рас
скаж ут о твоих различного рода 
способностях и возмож ностях. Но 
социология не только это.

И ндустриальные, социальные, 
политические проблемы , об
щественное мнение, современные 
психозаболевания, поток и об
мен информации, развитие со
циализма в С С С Р  и многие другие 
вопросы (всего более восьм иде
сяти) изучает социология. Ее ис
следования помогаю т многое 
учесть, пересм отреть заново, 
улучш ить. Почти во всех универ
ситетах нашей страны ведутся со
циологические исследования, име
ются социологические лаборато
рии. Не является исключением и 
наш У р ГУ .

ственных профессий. Уж е состоя
лось первое заседание начинаю
щих социологов, в основном, это 
студенты  2— 3 курсов.

Вводную лекцию  прочитал С . П. 
Гоголю хин, доцент каф едры  ис
торического м атериализм а. Соци
ология предстала перед слуш ате
лями как наука слож ная, кропот
ливая, очень нужная. О  том , что 
лекция пришлась по душ е, можно 
судить по том у, что было задано 
немало вопросов «на злобу дня», 
о перспективах развития социоло
гии в .нашей стране и за рубеж ом .

И хочется верить, что все, кто 
присутствовал на первом заседа
нии, через два года получат дип
лом «социолога».

Студенты , посещ аю щ ие отделе
ние социологии при Ф О П е , встре
чаются два раза в м есяц под ру
ководством В. В. Ксенофонтовой , 
заведую щ ей социологической ла
бораторией Ур ГУ .

СЕССИ Я. В читальном зале «аншлаг». Фото А. Новоселова.
А  теперь образовано отделение 

социологии при ф акультете обще-
Л. ЛАДЫГИНА, 

студентка 1 курса журфака.



Т У Р И С Т  ы
Туризм  в У р ГУ ... Когда-то 

эти понятия были неотдели
мы д р уг от друга . Ещ е в на
чале 50-х годов туристская 
секция в университете была 
Одной из сильнейших в городе. 
Тогда туризм  в Свердловске 
ещ е только становился на ноги 
и секция университета была 
в какой-то м ере первопроход
цем : не было опыта, снаряж е
ния, неизвестны м арш руты .

Но вот прошло 20 лет. За 
это время прочные позиции в 
Туризме С вердловска заняли 
турсекции Уралм аш а, РТИ, 
Химмаш а и других предприя
тий. По-преж нему среди вузов 
вы деляю тся УПИ , ю ридиче
ский и горный. Про универ
ситет ж е ни. на слетах , ни на 
вечерах - конкурсах сейчас не 
слыш но. Э то , на наш взгляд , 
произош ло потом у, что не бы
ло преемственности поколе
ний. Собирались желающ ие 
заниматься тури зм ом , обра
зовались группы , которы е и 
соверш али походы . Но посте
пенно деятельность этих 
групп затухала, так как ребята 
один за другим  заканчивали 
университет, а новых членов 
не было.

И вот в начале этого учеб
ного года инициаторами по со
зданию  новой секции и воз
рож дению  былых традиций вы
ступили ребята с историче
ского ф акультета . Начали с 
того , что познакомились с 
клубом  туристов в УПИ. Двое 
наших ребят поступили на кур 
сы инструкторов пеш е-лыж но
го туризм а. Постепенно в д е я
тельность по созданию  сек
ции включалось все больш ее 
количество студентов. А  ко

гда нас стало больш е 20 и мы 
побывали в походе, состоялись 
выборы. Избрано бю ро в со
ставе 5 человек.

Сейчас в нашей секции 
представители почти всех ф а
культетов. Только м атем а
тики и биологи упорно игно
рирую т нас. Активная -группа 
насчитывает 15— 20 человек. 
В походах пройдено 100 ки
лометров (из них 62 —  за один

поход в течение суток). 17 че
ловек выполнили норматив 
«Турист С С С Р» . Выпущ ено две 
ф ото газеты , оф орм ляется
стенд . После сессии начнутся 
занятия по теории туризм а. В 
каникулы планируется кате
горийный поход на Ю жный 
Ур ал . Очень хотелось бы вы
ступить на традиционном 
слете «Европа— А зия» , ини
циаторами проведения ко

торого  20 лет назад выступи
ли студенты  С вердловска и 
М осквы. Он будет проведен 
5— 6 марта.

Д ум ается , что секция тур и з
ма в Ур ГУ  начинает новую 
жизнь. Приходите к нам в 
секцию , туристские тропы 
ж дут вас. Е. СИМЧУК,

председатель 
турсекции.

Снимки автора.

Т ем н ая ночь. По ш ирокой 
просеке дви ж утся  люди. З а  
день пройдено 40  килом ет
ров, впереди  ещ е 2 2 .

А  началось все так ...
В одной из комнат на Б о л ь 

ш акова, 77 сидели двое в 
ш торм овках и с лицам и обре
ченны х следили за  стрел к а
ми часов. К уда слож ить 13 
батонов и столько ж е булок 
хлеба?! В рем я ш ло, а парни с 
рю кзакам и , как  всегда, где-то 
зад ерж и вали сь ...

И все-таки мы едем . В ав
тобусе тепло и уютно. Осо
бенно ую тн о 'около  О лега Б е 
л ова и его гитары . Н овички 
держ али сь  немного обособ
ленно, но вскоре и они при
соединились к нам.

И вот лесн ая , бегущ ая  к 
краю  неба тропинка ведет 
нас в зимнюю  ночь. Л ес уж е 
спит. И только мы своими го
лосам и и звонким смехом бу
дораж и м  его. И нтересно, о 
чем  дум ает каж ды й из нас в 
эту  минуту? Ш е ф — так  н азы 
ваем  мы С ергея Ч айковского 
— н аверн як а  обдум ы вает 
предстоящ ий м арш рут. Ж ен ь
ка Симчук, взвали в  на плечи 
сам ы й тяж ел ы й  рю кзак , ш а
гает уверенно, твердо. А  Лен-

В  ПОХОД!
ка не м ож ет успокоиться, ее 
голос разд ается  то там  то тут. 
Н ас 18 человек, полнейш ий 
«интернационал»: и химики, 
и историки, и ф илологи, и 
ф изики, и ж урнали сты , и ф и
лософ ы .

П еребивая друг друга, мы 
ф антази руем , угады ваем,, что 
ж дет нас впереди. А  ж дал 
нас сю рприз, — п освящ ение в 
туристы , торж ественны й 
уж ин, песни, смех и ш утки. 
Т олько поздно ночью мы уго
монились.

С наступлением  у тр а  нас 
снова ж д ал а  тропа, новы е 
п риклю чения и килом етры , 
Р ассвет  ещ е не наступил. Н е
много п оеж иваем ся от холо
да и ветра..

В полдень вы ш ли к и збуш 
ке лесника. Один из нас, 
А лексан др  Т кач, на голодный 
ж елуд ок  ум удрился  вы учить 
«энное» количество англий
ских слов.

И снова путь. «А  путь и 
далек , и дол ог ...»  до С ысерт- 
ского озера. Н ачал ся  буран.

До- костей продрогш ие, мы 
располож ились в избуш ке. 
Здесь  было темно, но весе
лы й  блеск наш их глаз с лих
вой возм ещ ал  этот н едоста
ток. П ечка, как  ее ни топили, 
не грейа, но, несм отря на это, 
каш а сварилась  и даж е «ум у
дрилась»  подгореть. В про
чем, это мы обнаруж или, 
когда уж е мы ли ведро. У 
О лега в руках  гитара... Пока 
мы пели, сгорели  его ботин
ки. 4

О ставив прию т, снова ш а
гаем  по лесу. О громны е снеж 
ны е хлопья  покры ваю т зем 
лю, ноги в язн у т  в снегу. И д
ти становится все трудн ее и 
труднее. «С мело, товарищ и, 
в ногу!» — громко зап евает 
С лавик.

Б атарей к и  в ф онари ках  со
всем  сели. В темноте п ересе
каем  границу Ч елябинской  
области. Н аконец , вы ш ли  на 
ш оссе. Но нет никакой  н а 
деж ды  уехать  на «попутке»: 
уж е поздно. Реш аем : идти!
До станции 22  килом етра.

П одкрепляем ся м ерзлы м и  яб
локам и. И идем.

И дем  к станции. П ослед
ние килом етры . Огни видим 
уж е больш е часа. Но как  д а 
леко  они! И деш ь и, каж ется , 
будто все дальш е и дальш е 
уплы ваю т они от тебя. С ко
рее  бы!

В от и вокзал ...
Л ю ди в ш торм овках  прош 

ли 62  километра! К акой  ж е 
длинной ок азал ась  наш а ту
ри стская  тропа. Но ведь она 
не кончилась, ребята! Ж дем  
вас!

Т. БУЛА ТО ВА, Л. Е Р Е 
МЕНКО, Л. ЧЕРН И ЛЬЦ Е- 
ВА, туристы УрГУ.

МЫ БЫЛИ
Т О Л Ь К О
гостями

Зал Дворца культуры ж ел ез
нодорожников. Сегодня здесь  
собрались на вечер-встречу ту
ристы Свердловска.

Вливаемся в людской водово
рот. Приветствия, радостные 

•улыбки.
Веселая беспроигрышная ту

ристская лотерея — и мы вла
дельцы нескольких юбилейных 
значков, открыток с видами А л
тая, Урала, Тянь-Ш аня.

В зале начинается шуточная 
туристская викторина, и мы спе
шим туда. Слышатся вопросы:

— Кто были первыми масте
рами спорта по туризму на У ра
ле?

— Что такое ПКК?.. (полу
копченая колбаса).

Зал  приветствует победителей  
бурными аплодисментами.

После торжественной части 
начинается самое интересное: 
конкурс самодеятельной турист
ской песни. Показали свою про
грамму уралмашевцы, турист
ский клуб «Факел» и другие. 
Особенно понравилось собрав
шимся в зале и, конечно, нам 
выступление наших гостей — 
челябинских туристов. Эхом по 
всему залу разнеслись слова из 
песен «Горы» и «Баллада о 
друге», посвященных памяти 
товарища, погибшего при вос
хождении:

. . .— Верните мне друга,
вы слышите, синие г,оры,
Возьмите обратно,
вы слышите, горы, свою 

красоту...
Впечатлений очень много. 

Конкурс фотографий, фильмов, 
шутливые пожелания друг дру
гу... Да разве все расскажешь?!

А  самые настойчивые еще 
долго обменивались впечатле
ниями, текстами песен и испол
нили полюбившиеся песни. 
Ж аль, что на вечере туристы  
нашего университета были лишь 
гостями...

Е. М УЛ ИН ЦЕВА, 
студентка III курса 

философского факультета.

В Н И М А Н И Е !

В у н и в ер си т ет е  с о з д а е т 
ся сек ц и я  сп о р т и в н о го  
о р и ен т и р о в а н и я .

З а  сп р а в к а м и  о б р а 
щ ать ся  н а  с п о р т к а ф е д р у .



ПЕРВЫЙ 
РАЗ В 

ВЫСШИЙ 
КЛАСС

ся от одного сектора к другому.
'  Нигде среди призеров ему так 

и не удалось . отыскать своих «зем
ляков» из УрГУ. Один за другим  
завоевывали чемпионские титулы 
спортсмены УПИ, добывали себе 
путевки на первенство Всероссий
ского совета ДСО «Буревестник» 
студенты горного и лесотехниче
ского...

А все-таки, как же наши?
800 метров, девушки. Уже в 

третьем забеге перворазрядница  
из УПИ В. И ванова показала 
хороший результат — 2 мин.
16,8 сек. Но вот пятый забег. 
Старт. Уже через 100 метров впе
реди бежит спортсменка под 
№ 316. Так это же наш номер! 
Университетский! Второй круг — 
отрыв ее от основной группы уве
личивается. Третий круг, послед
ний... Почти 40 метров выигры
вает наша бегунья у своей бли
жайшей соперницы. Финиш! На 
секундомерах — 2 мин. 29,8 сек. 
Е. Шерстооитова (матмех) — в 
шестерке лучших. Принимая во 
внимание молодость спортсменки 
и ранг этих соревнований, высту- 

считать успеш

н а  стометровке у юношей бе-

77 А! Свершилось. Впервы  
J-A университет выступал на пление можно

зимнем областном первенстве ву- ным. 
зов по легкой атлетике «на выс
шем уровне» —  среди команд ж а л и  т „ и  СТу д е н т а  'УрГУ: А. Еро
первой группы. Соревновался с •_»_   _ __
такими «китами» в студенческом 
спортивном мире Свердловска, 
как УПИ, пединститут, лесотехни
ческий, горный...

Манеж УПИ. В этом огромном 
помещении я невольно вспомнил 
мечты преподавателей нашей ка
федры физвоспитания о «Каком- 
нибудь крытом помещении под
линнее — чтобы бегать ■ можно 
было». А здесь в этом зимнем 
стадионе политехникам можно не 
только бегать, но и прыгать — 
даже с шестом, метров на пять, 
играть в гандбол, баскетбол, ве
сти сразу несколько видов сорев
нований...

Выстрелы стартовых пистоле- 
■ тов зазвучали один за другим  — 

старты, одновременно давались на 
100-метровой дорожке и 200-мет
ровом кольце. Штурмуют высоту 
прыгуны. Соревнования — в , са
мом разгаре. Но тщетно спецкор 
«Уральского университета» метал-

Закон чи ли сь состязани я 
легкоатлетов. С партакиада 
университета берет разбег. 
П озади два вида спортивны х 
соревнований, предусм от
ренны х ее програм мой. И 
вновь победили м атем ати 
ки, на втором  м есте химики, 
на третьем  — ф изики. 
Д альш е м еста расп редели 
лись следую щ им образом: 
ж урналисты , ф илософ ы , био
логи, историки,, ф илологи.

Н есколько слов об орга
низации легкоатлетических  
соревнований.

В целом  ее мож но счи
тать ..удачной. Ф и нальная  
часть первенства универси
тета по легкой  атлетике п ре
врати лась  в настоящ ий  спор
тивны й праздник.

С портзал У рГУ  украси л ся  
разноцветны м и спортивны 
ми стягам и, после окончания 
каж дого вы ступления про
водилось построение спорт
сменов. A. JI. Отман, зав е 
дую щ ий каф едрой  ф извоспи
тания, и п редседатель спорт
клуба У рГУ И. П. Ц ветков 
сразу  ж е «по следам  собы 
тий» производили от имени

ХИТРАЯ СИСТЕМА I
спортивного клуба универ- ста на дистанции 40 0  мет- 
ситета награж дение побе- ров и победивш ие с больш им 
дителей  и призеров. Но си- преим ущ еством  всех осталь- 
стем а окончательного под- ных соперников ж урнали- 
счета итогов вы ступлений сты  П лавинский и Ж аров 
не вы держ и вает никакой принесли  своей команде 
критики. Д ело в том, что не- 220  очков, в то врем я  как 
которы е сильнейш ие спорт- ком анда ф изиков, высту- 
см ены  ф акультетов  прини- п авш ая на этой дистанции 
мали  участие в областном неполны м составом , благо- 
и ервенстве вузов. Р езул ьта- д ар я  единственном у спорт- 
ты , показанны е ими на смену, которы й беж ал  эту 
этих состязаниях , автом ата- дистанцию  в м анеж е УП И, 
чески заносились и в про- получает 31 5  очков! 
токолы  спартаки ады  уни- Спорт — это прям ое, а 
верситета. П ри этом совер- не заочное знаком ство со- 
ш енно не учиты валось, что в перников, это борьба в рав- 
м анеж е У П И  показать  хоро- ных условиях  и при равны х 
ший р езу л ьтат  гораздо  обстоятельствах, 
легче, чем , к прим еру, в Мы не против поощ рения 
сквере П авлика М орозова на тех ф акультетов , спортсме- 
л едяны х  дорож ках. А  ведь ны  которы х вы ступаю т в 
это очень важ но, если составе сборны х универси- 
учесть, что подсчет прово- тета, но делать  это нужно 
дился  по очковой системе. более объективно. И наче 

Что из этого вы ш ло, мож- Дело Доходит до абсурда.
п родем онстрировать на Н априм ер, ком анда ф изиков

ПЕРВЕНСТВО УНИВЕРСИТЕТА
Закончились соревнования легкоатлетов.
Сегодня мы знакомим вас с отчетами наших 

специальных корреспондентов на этих состязаниях 
А. Старкова и А. Давыдова.

Ъенъ пе/гвмй
Старт на 100  метров при

няли девушки. После пред
варительных забегов в фи
нал попали Турина (фил
фак), Щ еголева (физфак) и 
З ари н ова  (филфак). Они и 
зан ял и  первы е три места, 
п оказав  соответственно
14,2 , 14 ,8  и 15 ,2  сек. Р е 
зул ьтаты , прямо скажем, не

высокие.
Б олее подготовленными 

оказались юноши. У ж е в 
предварительных забегах  
был повторен рекорд уни
верситета — 11 ,8  сек. За  
это время «стометровку» 
пробежали сразу двое:

1| ' Г  v . - - . . И

й  1Ш Ш Ж Г .

■ Ч И р W
I

шш J
h  а

А. Ерофеев и В. Пыхтин призовые места. Чемпионом  
(оба — физфак). А  в фина- университета в беге на 
ле родился новый рекорд 4 0 0  метров с результатом  
УрГУ в беге на 100  метров 1 мин. 0 7  сек. стал Алек- 
среди юношей. Чемпионом сандр Плавинский. 
и рекордсменом стал А . Еро- Упорная борьба за побе-
феев, показавший на финн- ду  развернулась на дистан- 
ше 11 ,4  сек. ции 8 0 0  метров. Только в

В прыжках в длину у де- последнем забеге выявился 
вушек чемпионкой УрГУ победитель. Им стал химик 
стала Турина (философский Щ ипачев. Его время 2 мин. 
факультет) — 4 6 0  см, вто- 4 ,2  сек. 1 
рым призером — Кобваренко На этом закончились вы-
(матмех) — 4 4 9  см, замкну- ступления бегунов, а через 
ла «тройку» Колосова — несколько часов спортивные 
4 4 5  см. страсти бушевали в спорт-

В соревнованиях юношей зале УрГУ. 
по прыжкам тоже родился В центре внимания сразу

ж е оказались спортсмены, 
выполнявшие тройной пры
жок с места. Предваритель
ные прыжки выявили трех 
финалистов. В финале побе
д у  одерж ал математик Ла- 
повок, прыгнувший на 8  м 
3 5  см.

— Третье место для ме
ня, — удача, — сказал он

рекорд университета. Р е 
кордсменом на этот раз стал 
химик-пятикурсник А. Казан
цев. Его результат— 6 0 9  см.

1)еиь etfLofioti
Первым номером програм

мы второго дня легкоатле
тических соревнований яви- после выполнения своей пос- 
лись выступления сильней- ледней попытки, — у меня 
ших бегунов универсцтета ведь иная специализация... 
на дистанциях 4 0 0  и 8 0 0  Симонов — прошлогодний 
метров. чемпион университета по

В парке имени Павлика прыжкам в высоту. Кстати, 
М орозова разгулялась снеж- он обновил свой титул, 
ная метель, дорожки аллей у  девуш ек выше всех 
обледенели. Чтобы до кон- прыгнула представительница 
ца бороться за победу в та- химфака Утюмова.

конкретном  прим ере. Заняв- не вы ступ ала на дистанции
ш ие первое и второе ме- 800  м етров но это не поме-

е  ш ало ей н абрать  именно на
этой дистанции весьм а вну
ш ительное количество оч
ков, потому что п редста
витель ф изического ф ак у л ь 
тета вы ступал  на п ервен
стве вузов... на дистанции 
150 0  метров. П ричем , если 
победитель в беге на 80 0  
м етров химик Щ ипачев  за 
воевал д л я  ком анды  71 оч
ко, то ф изики, не вы ступая  
на этой дистанции вообщ е, 
получаю т именно за этот 
вид соревнований 5 0 5  оч
ков! К ак говорится, нароч
но не придумаеш ь.

Г оворя о несоверш енстве 
систем ы  подведения конеч
ных результатов  л егкоатл е
тических соревнований, я 
не им ел перед собой цели 
отстаивать интересы  от
дельн ы х команд. С партаки а
да ун иверситета только- 
только н ачалась . И хоте
лось бы п ож елать  органи

заторам  соревнований,
чтобы в дальнейш ем , ж е
л а я  поощ рить каким-либо 
образом  наш их ведущ их 
спортсменов, они преж де 
всего зад али  себе вопрос: а 
не сведет ли так ая  систем а 
подведения итогов наш и 
спортивны е состязани я
лиш ь к ф орм альном у под
счету очков?

А. Д А ВЫ Д О В , 
студент 1 курса 

журфака.

ких условиях, нужно было 
обладать некоторым муж ест
вом.

У девуш ек первый ж е за 
бег выявил победительницу. 
С заметным преимуществом  
первой финишировала ж ур
налистка Хвостова.

На этой ж е дистанции у  
юношей все три забега с 
большим преимуществом  

выиграли представители ф а
культета журналистики. Они 
и поделили меж ду собой

зрители увидели подлинный  
спорт.

Захватывающей была борьба 
и в беге на 1500 метров у деву
шек. В третьем забеге бежала 
уже знакомая нам Е. Шерстоби
това. Захватив на последних 500 
метрах лидерство, она 4 . раза 
теряла и вновь возвращ ала его. 
На финише она была раньше сво
ей ближайшей соперницы На 
0,9 мин. 18,3 сек. и заняла 5 ме
сто.

Вот итоги командной борьбы: 
первое место — УПИ (35856 оч
ков), второе место — педагогиче
ский институт (30675 очков), на 
третьем , — лесотехнический 

феев (физфак), А. Кутенев и единственный из команды универ- (24184 очка). Далее идут горный 
А. М ельников (оба — матмех). ситета занял в этих соревнова- (22208), медицинский (20529), 
В полуфинал попал один Алек- ниях призовое место. железнодорожный (19304).
сандр Ерофеев. Его результат— На дистанции 3000 метров наша УрГУ — на седьмом месте 
11,3 сек. В финальном забеге он команда не завоевала лавров. (18350). Восьмое — Нижне-Та- 
финишировал на 0,1 сек. раньше— И все-таки я хочу рассказать об гильский педагогический институт 
11,2 сек, и в итоге разделил 5— 6 этом виде. (11067), девятое — сельскохозяй-
место среди лучш их спринтеров. Выстрел стартового пистолета, ственный (10505) и замкнула таб- 
Чемпионом в этом виде стал Скоро группа из десяти стайеров лицу команда СИНХа — 5713 оч- 

Ю. М аевский (У Л Т И )—10,5 сек. растянулась в длинную  цепочку, ков.
Но самым счастливым для на- Наш В. Баранов — девятый. Преподаватель кафедры физ-

шего университета можно счи- Спортсмены разматывали виток воспитания университета В. Р. 
тать сектор для прыжков. за витком этого 3000-метрового М алкин оценил выступление на-

В первый Д ень соревнований «клубка». Уже 'пять кругов шей команды для первого раза 
юноши вы полняли здесь тройной (1000 метров), а он все еще де- как весьма успешное, тем более,
прыжок. Лишь с третьей попытки вятый. Словно в ответ на мои что честь вуза защ ищ али студен-
студент УрГУ А. Казанцев уле- мысли 326-й обошел одного. Через ты младш их курсов. Валерий
тает на 13,57 метра и попадает круг еще одного, через два круга Рафаилович особо выделил ко- 
в финал. Его результат пока тре- еще... стяк команды: А. Ерофеева (физ-
тий. Лидирует В. Кузьмин На финишную прямую В. Ба- фак), А. Никольского (химфак),
(С ГП И ) — 14,44 метра. В фина- ранов вышел пятым. Рывок! Вот Е. Шерстобитову (матмех),
ле  В. Кузьмин после первой по- он уже на четвертом месте... И А. Кутенева (матмех), А. Мель- 
пытки отказывается от последую- все-таки сил чуть-чуть не хвати- никова (матмех), В. Баранова 
щих. Казанцев раз за разом при- ло. Четвертому в своем забеге (физфак), А. Чуличкову (мат- 
ближается к его результату Володя Баранов проиграл 0,1 сек. мех), А. Казанцева (химфак), 
(13,62, 13,72 и 13,83 метра). Но А чемпиону В. Сергиенко (С ГП И ), тех, кто предопределил неплохое 
проигрывая лидеру, передвигает- пробежавшему за 8 мин: 16,6 сек., выступление в группе, сильней- 
ся тем не менее на 2 место. Хочу он уступил 1 мин. 31,1 сек. Это ших. А. СТАРКОВ,
заметить, что студент 5 курса много, но важна не только побе- студент I курса

химфака Александр Казанцев — да. Здесь была борьба. Здесь факультета журналистики.
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